

Dans le renouvellement de la Constitution et du Canada, nous devons nous accorder d'une double mission : une mission d'intégration et une mission de renouveau.

1. La mission d'intégration

Notre mission d'intégration consiste à unir le premier et le dernier de la famille constitutionnelle canadienne. En droit, le Québec n'a jamais cessé de faire partie d'un pays dit que la Constitution s'applique aussi bien au Québec qu'ailleurs. Mais faute d'obtenir l'assentiment de la législature ou du gouvernement du Québec au renouvellement de la Constitution en 1982, l'opinion s'est scindée, particulièrement au Québec, avec le processus de renouvellement constitutionnel envisagé avec le rattachement de la province au Canada. Nous devons donc nous employer en priorité à intégrer le Québec au Canada.

PARTIE II

Le deuxième volet de notre mission d'intégration concerne les peuples autochtones. Le Canada s'est engagé à faire des premières nations des partenaires à part entière et à nouer avec elles des relations d'équité et de justice dignes de leur statut de premier peuple du Canada. Le temps est venu de tenir cet engagement, sans délai et sans réserve.

Le troisième volet de notre mission d'intégration concerne l'Ontario et le Canada de l'Atlantique. Ces provinces ont longtemps été au centre de décisions prises qui ont affecté le développement du centre de la nation à ces dernières années. Nous avons tous entendu les réactions de nos concitoyens de l'Ontario et du Québec, et entre les élections, ont le sentiment que ces provinces ont été oubliées et de l'Est et de l'Ouest risquent de s'aggraver au fur et à mesure de la déshérence à ces provinces de l'Est et de l'Ouest ne veulent pas se retirer du Canada. Ils veulent s'y intégrer, et ce, principalement de répondre aux attentes de leurs citoyens. Nous avons depuis le fédéralisme canadien des instruments qui nous ont permis de répondre à ces attentes. Ils permettraient à la population des régions de bénéficier de services de qualité et de participer à l'exercice de la responsabilité de la nation. Nous devons donc nous employer à améliorer le processus de représentation dans ces régions.

Vers le renouveau

Nous pensons que le message que nous proposons au peuple de l'Est et de l'Ouest peut aussi servir au Québec. Le Québec a besoin de nous pour mieux représenter les intérêts de l'autochtone, de la famille canadienne. La vie politique au Canada reste en grande partie la chose publique des élites mal représentées et non